

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6607.

MIERCOLES 28 DE AGOSTO DE 1872.

Año XXIII.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba...... (Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre.. 28 rs.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	484	65
Primera.	677	65
Segunda.	331	77
Tercera.	239	74
Cuarta.	392	23
Matadero.	2126	04
Total.	4128	04

Córdoba 28 de Agosto de 1872.—
Cárlos Barrena.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Creemos de gran interés para algunas localidades el siguiente párrafo de un colega:

«A pesar de lo que ha dicho el periódico las Provincias de Valencia, las naranjas y limones no han sido comprendidos entre los artículos que sufren el recargo de derechos impuesto en Francia por el decreto del presidente de la república, fecha 18 del actual, inserto en el Journal Officiel del 19; pero aunque lo hubiesen sido, el nuevo derecho de 10 francos prefijado por la ley de 26 de julio último no se aplicaría á las naranjas y limones procedentes de España, que solo pagarán el de 2 francos por cada 100 kilogramos, pactado en el convenio comercial del 18 de junio de 1865, vigente en la actualidad y respetado por el gobierno francés.»

—La audiencia de este territorio ha devuelto la causa instruida con motivo del asesinato del general Prim, remitida por el juez del distrito del Congreso, con objeto de que se haga un extracto que facilite el más rápido conocimiento del asunto.

—Parece que en algunas pequeñas localidades ha habido ligeros alborotos con motivo de la eleccion para constituir las mesas. Entre otras se cuentan Velez Málaga, Cieza, Reus y alguna otra.

—En la semana anterior aprehendieron los carabineros de Marin, comandancia de Pontevedra, 15,000 libras de tabaco en la escotilla de un buque.

—Hasta el 18 no ha comenzado este año la feria y velada del Puerto de Santa María, que se prorogará, según parece, hasta el 8 de setiembre, día de la Virgen patrona de aquella ciudad.

—Leemos en el Euzalduna de Bilbao: «Se nos ha dicho que se trata de au-

mentar la guardia foral, y que no habiendo suficientes voluntarios en Vizcaya, se ha acordado acudir á Castilla para reclutar la gente necesaria.»

—Segun telegrama del juez de primera instancia de Ojos, ayer se alteró el orden público en dicho pueblo, hasta el punto de que hubo algun tiroteo durante tres horas y vistose el alcalde precisado á encerrarse.

—Escriben de Huelva que, en virtud de las quejas de los contribuyentes de Villarrasa de que aquel ayuntamiento repartia y cobraba arbitrios no aprobados por la superioridad, envió el gobernador un delegado, que formó expediente. Pasado este á la comision provincial, parece que ha acordado la suspension del ayuntamiento y que se entregue á los tribunales de justicia para los efectos correspondientes.

—Nos escriben de Marbella con fecha 19, que el día 18 hubo en aquella localidad una manifestacion pacífica cuyo lema era sólo: «No mas quintas, no más matriculas de mar.» Esperábase el día 18 á D. José Lopez Dominguez para animar á sus parciales en la campaña electoral, y con este motivo sin duda el alcalde, á quien se habia dado el oportuno aviso para la manifestacion, procuró impedirlo poniendo veinte carabineros en las casas consistoriales, lo cual no bastó para que el acto se llevara á cabo, apesar de las intimaciones que con carácter amistoso se hicieron á los manifestantes por el juez, que los amenazaba con encarcelarlos por desobediencia al alcalde. No hubo el menor desorden durante la manifestacion, que se disolvió despues de recorrer los principales calles de la ciudad.

Tal es el relato que nos hace el corresponsal.

—La tempestad que descargó el jueves en Barcelona y sus alrededores, hizo salir de madre la riera del Bogatell ocasionando algunas desgracias. Cuatro muchachos que se guarecieron imprudentemente bajo el puente que hay cerca del ferro-carril de Granollers, fueron arrastrados por la fuerza de la corriente, dos de los cuales los salvaron milagrosamente en los primeros momentos, sin recibir daño de consideracion. Otro de ellos se salvó gracias á los esfuerzos de un carretero que sin contemplacion á los riesgos que podia correr, se arrojó al agua, teniendo la dicha de salvarle de una muerte cierta. Este infeliz tuvo que ser trasladado al hospital en un estado grave. El último, arrastrado por la impetuosidad de las aguas, iria á parar al mar sin duda, no habiéndose podido dar con su cadáver.

ESTRANJERAS.

Acaba de presentarse en Manches-

ter un caso que trae muy divididos á los juriconsultos ingleses. Jaime Flin, condenado á muerte por el jurado de Manchester como asesino, declaró resueltamente desde el día en que se le notificó la sentencia que no volveria á tomar alimento alguno, y así lo hizo durante tres dias. Al cuarto el médico de la prision, por la fuerza y por medio de inyecciones, introdujo alimentos nutritivos en el estómago del paciente; pero su lucha fué tan terrible que padeció de la garganta; y esto, unido á su debilidad, aceleró la muerte. La prensa protestó contra estos medios bárbaros de hacer cumplir la ley, y cree que el único remedio para cuando estas cuestiones se presenten debe ser el acelerar los plazos y trámites, demasiado largos en Inglaterra, de esta verdadera capilla que sufren los condenados á muerte.

Dice un corresponsal de Londres á propósito de las maniobras reaccionarias en Francia:

«La prensa imperialista en Francia, extractando hábilmente los artículos de aquellos periódicos prusianos mas anti-franceses, pretenden dar á la entrevista de los tres emperadores el carácter de una manifestacion hostil que aísle á la Francia en Europa, y el de una nueva Santa Alianza contra la república francesa. El Times no lo cree y piensa que los emperadores desean sencillamente, por un acuerdo, tranquilizar los ánimos, tal vez afirmar el orden social y asegurar la paz europea. Solo Francia podria turbar la tranquilidad general, y lo mismo Bismark que Thiers saben que Francia está condenada por largo tiempo á la inaccion.»

Los mormones han ganado en Salt-Lak City (Estados- Unidos) las elecciones de un diputado para el Congreso de Washington.

El proceso del mariscal Bazaine, del que no se hablaba hace algunos dias, continúa su curso natural, abrigándose la esperanza de que se haya terminado para mediados del próximo octubre. El fiscal ha llamado á los notables de Metz que declararon en la sumaria instruida bajo la presidencia del mariscal Baraguet d'Hillers, quienes han presentado una Memoria consignando hechos nuevos.

Atendiendo al giro que la causa va tomando, se ha considerado preciso levantar nuevos planos topográficos, para indicar con precision los movimientos de los ejércitos beligerantes en ciertos dias de los meses de agosto y setiembre de 1870. Se trata nada menos que de apreciarlos hora por hora. Compréndese cuál será el interés cuando llegue el momento de la publicidad del proceso.

Los periódicos portugueses dan cuenta de una tentativa de insurreccion en Angola. Con este motivo se hicieron algunas prisiones.

No eran muy conocidos los planes de los revoltosos; pero, según dicen, querian organizar un gobierno republicano, pidiendo la proteccion de América.

Los desórdenes continuaron en Belfast la noche del domingo y la mañana del lunes; por la tarde de este día hubo gran calma, pero se temia que la lucha se renovase con mas ahínco aquella misma noche.

Se han paralizado los trabajos; la gente no sale de sus casas; la ciudad dividida en distritos militares, está ocupada por las tropas, á las que se les ha dado el orden de tratar como alborotadores á todos los que encuentren en las calles.

Una de las cosas que mas han llamado la atencion en esta lucha, es la actitud resuelta, la decision y hasta la barbarie de que han dado muestra las mujeres; ellas escitaban á los suyos é insultaban á los contrarios; construian barricadas y lanzaban proyectiles de todas clases contra las tropas y los del partido contrario.

El populacho ha cometido grandes excesos saqueando algunas casas y embriagándose con los licores robados.

Lo notable de estos sucesos, es que las autoridades y el gobierno inglés no hayan podido reprimir inmediatamente la lucha intestina que estalló en la ciudad, y la hayan dejado casi en libertad de ensangrentar las calles durante seis dias.

Dícese que lord Granville y el señor Gladstone principian á fijar seriamente su atencion en la próxima entrevista de los emperadores en Berlin.

Parece que aquellos hombres de Estado ven asomar de nuevo la cuestion de Oriente, que fatalmente vuelve á estar sobre el tapete en cuanto se trata de los intereses generales de Europa.

El gobierno de Berlin ha dado esplicaciones satisfactorias al de Francia acerca de los trabajos de fortificacion que hace en Verdum, Mezieres y Belfort, plazas que han de ser devueltas á Francia una vez pagada la indemnizacion de guerra.

La prensa inglesa trata en estos momentos la cuestion de construir un ferro-carril en la India con Europa por una via mas fácil que la del istmo de Suez. Los gastos de esta linea se calculan en cincuenta millones de duros y el gobierno otomano propone al inglés que se asegure el cuatro por ciento de interés á las acciones y él por su parte dará gratis los terrenos que se necesitan para esta inmensa via. Las tropas inglesas

que vayan á la India, gozarán en tal caso de la misma franquicia de pasaje que las otomanas.

El material de incendios con que han de dotarse las compañías de bomberos es el que usan en los Estados- Unidos, considerado el mejor de todos cuantos hasta aquí se han ensayado, compuesto de magníficas bombas de vapor con todos sus accesorios.

El ministro de Negocios extranjeros de la vecina república se ocupa de la formacion del Libro amarillo. Los diputados recibirán en el momento de la apertura el correspondiente de 1872. Según L'Koenen, el libro contendrá todas las correspondencias cambiadas con motivo de las nuevas tarifas de aduanas con Inglaterra, Bélgica y Austria; los despachos que han mediado con Inglaterra, Italia, Suiza y Prusia á propósito de los pasaportes; los documentos relativos á las reclamaciones de Inglaterra con motivo del transporte de los sentenciados políticos por el territorio británico; todo el léxico concerniente á las medidas tomadas por Francia para neutralizar la frontera de España bajo el punto de vista de la insurreccion carlista; y por último, los despachos cambiados con Túnez y Turquía para la reivindicacion de la soberania de la Puerta Otomana sobre Túnez, y para la reivindicacion tambien de los créditos de los nacionales franceses.

A juzgar por los preparativos hechos en Strasburgo, el 23 debe llegar á aquel punto el príncipe Federico Carlos, procedente de Metz.

Un periódico italiano dice que hay una activa correspondencia entre los gobiernos de Roma y de Madrid, y un continuo ir y venir de correos de gabinete, lo que indica que hay entre ambos algun asunto importante. Esto mismo indica el anunciado viaje del príncipe Humberto.

El anuncio del fin del mundo ha ocasionado algunas victimas en el extranjero.

En un pueblo del Tirol, por ejemplo, el mismo día en que debía verificarse el choque de la tierra con el cometa, se desplomaron unas doce casas. Este accidente infundió la alarma en todos los ánimos. Y el caso no era para menos.

Algunos peregrinos recorrian el país desde el día 5, anunciando y describiendo el fin del mundo con una danza general de todos los cometas, la aparicion del diablo, una música infernal de trompetas, y terminando estos relatos con una venta considerable de rosarios, imágenes, canciones, etc., etc. Como las casas se desplomaron pre-

— 482 —

Saliendo silenciosamente de su escondite, acercóse á una ventana por la cual se escapaba una débil luz y pudo ver distintamente á su esposa cerca del caballo de Vincini.

Enfurecido el marqués y no pudiendo contenerse, desenvainó su acero y de un brinco se lanzó á la entrada del pabellon.

Pero el caballero de Vincini, que habia visto al marqués, huyó por la puerta del lado opuesto y se perdió entre la espesura del bosque.

El marido ultrajado le persiguió durante algun tiempo, pero sin poder alcanzarle, y lleno el corazón de rabia regresó al pabellon, resuelto á hundir su espada en el pecho de María.

Hállala tendida en tierra y al verle le falta el valor para matarla, y despues de reflexionar un instante, vuelve á envainar su acero.

María, al salir de su desmayo, fijó casualmente la vista en el marqués, y al verle lanzó un grito, volviendo á caer en el mismo estado.

— 483 —

Por fin, volvió en sí, y en vez de mostrarse arrepentida, único medio de desarmar la cólera de su esposo, inventó un cuento ridículo, capaz de engañar á otro que no fuese el marqués.

Despues de la comedia de la indignacion, acudió á las lágrimas y á las protestas; pero este último artificio obtuvo igual resultado que el primero.

Confundido el marqués de tanta audacia y lleno de un justo deseo de venganza, encargó á Bautista que averiguase el paradero del seductor, resuelto á castigar la infamia que le habia inferido.

La vergüenza y el temor de que se divulgase el suceso, le impidió dar cuenta de él á otros criados.

Mas no por eso olvidó la suerte que tenia reservada á su primera mujer.

Preparó el veneno, mezclólo á los alimentos y llegada la noche se dirigió al calabozo. Abrió la puerta

— 486 —

—Yo me muero,—dijo,—que llamen al punto á la marquesa y á mi hijo.

Fernando, que se escapó milagrosamente de la mano de los bandidos, habia caído en poder de su padre y se hallaba encerrado nuevamente en la torre del castillo.

Las facciones del conde estaban talmente desfiguradas, que cuando su hijo penetró en la estancia retrocedió horrorizado.

El marqués mandó salir de allí á todos los que le rodeaban.

Ya se disponian á obedecer, cuando se oyó un gran tumulto por la parte exterior. En el mismo instante se abrió la puerta, y el criado que habia ido á llamar á la marquesa, penetró en el aposento pálido el rostro é impresas en él las huellas del terror.

Sin poder hablar, y respirando apenas, detúvose en el umbral de la puerta enseñando con la mano estendida la galeria por donde acababa de entrar.

— 479 —

El infame verdugo ignoraba que la mano de la Providencia habia endulzado las amarguras de su victima devolviéndole una de sus hijas.

XV.

Entre tanto el marqués, presa de sus pasiones, sucumbia bajo el peso de sus pesares domésticos.

La marquesa, ó mejor dicho, María de Vallorno, se complacia en irritar el furor de su esposo contra Julia y la señora de Mainon.

Viendo además en su verdadera esposa un obstáculo á sus planes, y temiendo siempre que llegara á realizarse la amenaza del abad del convento de San Agustín, concibió el horrible proyecto de envenenarla, uniendo cierta cantidad de veneno á los alimentos que le llevaba.

Interin se entregaba á sus proyectos homicidas vino á herirle un nue-

Gaceta.

cisamente el mismo dia en que se habia fijado el fin del mundo...

En una procesion que se verificó despues, un inglés que pasaba maquinalmente con el sombrero puesto...

El dia 11 por la noche en Siria salió de su casa una mujer vestida ligeramente con objeto de tomar parte en el baile de los espíritus.

Refiriéndose á la entrevista de los emperadores, dice el Standart: «Es preciso que la Rusia, para conservar su prestigio en Oriente, haya querido estar representada en Berlin...

Entretanto el ejército moscovita se aumenta con 40 regimientos, ó sean mas de 100,000 hombres...

El príncipe de Montenegro, los búlgaros y todas las demás razas cristianas de Oriente se hacen representar en este suceso...

Angel Iturbide, hijo del emperador que fué de Méjico, murió en la capital de aquella república el mismo dia que Juárez.

El congreso mejicano se reunirá el 15 de setiembre. Lerdo es candidato para la presidencia...

Dice un telegrama de Méjico: «En Tampico hubo una revolucion al saberse la muerte de Juárez. Los revolucionarios de Guerrero dieron vivas á Diaz y mueras á Lerdo.»

Finis coronat opus. Del escrutinio verificado ayer como tercero y último dia de eleccion para nombramiento de un Diputado á Cortes...

Table with 2 columns: Colegio and Votos. Lists results for various districts like Posadas, Montilla, Lucena, etc.

Han obtenido los siguientes votos en el mismo dia para Compromisarios los Señores D. Juan Sanchez Campins, D. Francisco Rodriguez, D. Juan Angel Ferrer, D. José Gonzalez Cruz, D. Rafael Rojo.

Resulta elegido Diputado el Sr. Don Enrique Perez de Guzman, marqués de Santa Marta, por 2611 votos; y compromisarios los antedichos señores...

El resultado de la eleccion en los pueblos de la provincia conocido hasta hora bastante avanzada de ayer, es el siguiente:

Table with 2 columns: PRIMER DISTRITO, SEGUNDO DISTRITO, TERCER DISTRITO, etc. Lists candidates and their vote counts for various districts.

ganaderias de la Marquesa viuda de Ontiveros, de Córdoba, y de la de Lozano, de Carabunay.

El vigia. Muchos han dado en decir—que vá haber toros y cañas.— Los toros... ya los he visto.—De las cañas... no sé nada.

Diputados provinciales. Verificado como hemos dicho el sorteo de los que han de ser reemplazados para el próximo bienio, fueron designados por la suerte los señores D. José Felipe Salcedo, D. Juan Angel Gallardo, D. Bernabé Ceballos, D. Rafael Veredas Moreno, D. José Gonzalez Olivares, D. Francisco P. Portocarrero, Don Miguel Fernandez Gonzalez, D. José Maria Camacho, D. Rafael Lozano Morillo, D. Isidro Molina, D. Juan José de la Bastida, D. Vicente Lopez Búrgos, D. Bartolomé Ayllon Sanchez, D. Antonio Tiscar, D. Rodrigo de Paz, D. Dorotheo Cabrera, D. Luis Serrano, Don Juan J. Leon, D. Amadeo Rodriguez, D. Francisco Fernandez Chorot, Don Marcos Ayllon Grande y D. José Cerrillo.

Serenata. Con una escolenta fué anteanoche obsequiado el nuevo coronel del regimiento de Cantabria, por la banda de música del mismo, que tocó piezas muy escogidas.

Llegará. Se asegura que varios concejales tratan de pedir á la municipalidad el cubrimiento del arroyo de San Lorenzo desde la puerta de Andújar á la de Baza.

Sociedad. La de la Liga de contribuyentes continúa obteniendo en esta capital la adhesion de personas caracterizadas de todos los partidos.

Almuerzo. Ha autorizado el Ayuntamiento á su presidente para adquirir en todo ó en parte las dos casas que dificultan la alidacion de la calle del Conde Gondomar en su salida á la del Gran Capitan.

Se queda. El tenor Sr. Montejardin ha sido ajustado para el teatro del Recreo en el próximo invierno.

Perfumes. Hace algun tiempo que se consiguió que desaparecieran los lagos olorosos que perfumaban la calleja de Munda, procedentes de los naturales desahogos de algunos concurrentes al café Suizo.

coba y una poquita de voluntad se comprondria todo perfectamente.

Fiestas. Aun cuando se habla de bailes en el Circulo de la Amistad para la feria próxima, no por eso dejará de verificarse la reunion literaria-filarmonica matinal de que hemos oido hablar antes de ahora.

A mi nada. En el sorteo de la loteria del veinte y seis del corriente han correspondido los premios mayores á los números siguientes: el de 80,000 pesetas al 6164 en Orihuela; el de 50,000 al 17582 en Sevilla; el de 25,000 al 21231 en Sigüenza; y los treinta de á 2500 pesetas á los números 1,505—24,507—27,821—16,503—27,051—12,450—22,939—27,903—29,909—4,088—5,446—19,809—4,847—2,318—22,588—4,023—12,470—3,936—9,482—27,945—236—24,920—3,324—21,054—21,204—6,855—6,660—19,918—8,917—8,900.

Subasta. El dia diez y seis de Setiembre próximo se subasta en la audiencia del juzgado de la izquierda de esta capital por el tipo de ciento catorce mil trescientas setenta y una pesetas y treinta y tres céntimos la magnífica hacienda de la Arrizafa, situada en la falda de la Sierra.

Aparte. Nos encarga el dueño de la casa de Baños del Campo de la Merced que hagamos conocer al público que ha tomado las medidas oportunas para que los acogidos de Beneficencia que asisten al establecimiento tomen los baños completamente separados de los del público y en la pileta general, sin usar para nada las tinajas de los particulares.

Agarrarse. En los periódicos de ayer encontramos tres casos de personas que han muerto por haber rodado escaleras. Aunque el mas próximo ha sido en Sevilla, no por eso debemos dejar de procurar que no ocurra en Córdoba el lance cuarto.

Escenas de verano. Con la estrechez del paseo ocurren en el del Gran Capitan frecuentes equivocaciones. Una jóven, muy bella por cierto, confundíndome en un momento con su novio, que marchaba á su lado y se vió envuelto en una corriente humana, me dijo dulcemente al oido: ¡Que no lo sepa nadie! La luz de un farol, iluminó mi rostro: la niña conoció su equivocacion y pasó adelante.

Resultados. Ayer se consideraba como segura en esta provincia la eleccion de los señores Marqués de Santa Marta, Burgos, conde del Robledo, Alcalá Zamora, Barroso, Estrada, Ulloa, Ariza y Gutierrez.

Conformes. Parece que trata el Ayuntamiento de trasladar al campo de la Verdad, aumentando su dotacion, la fuente que hay junto al peso de la harina. Mas de una vez hemos pedido esta traslacion, que es convenientísima para los vecinos de aquel barrio.

El pan nuestro. En la madrugada del dia veinte han sido robadas tres caballerías en el pago del Charco del Novillo, término de Montoro. Se ha empezado causa.

Lucha. Donde mayor la ha habido en las elecciones de esta provincia ha sido en los distritos de Posadas y Montilla. En la capital apenas se ha apercibido de ellas la generalidad.

Industria. Se ha solicitado el registro de cinco pertenencias de la

mina de barro refractario titulada La Esperanza, sita en el cerro Fénix, término de Monturque y la Rambla.

Denuncias. De resultados de una queja producida por el Inspector especial de las líneas de Ciudad-Real á Badajoz y de Almorchon á Belmez y Alhondiguilla, se ha encarado por el Sr. Gobernador á las autoridades de los pueblos que atravesasen aquella el mayor celo en el cumplimiento de lo prevenido respecto á las denuncias que se les presenten.

No quiere servir. Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la busca y captura de Pedro Serrano y Bonoso, que se ha desertado del regimiento de Húsares de la Princesa.

Útil publicacion. Se ha empezado á publicar en el Puerto de Santa Maria una Revista de ferro-carriles, la que es de una extraordinaria utilidad para todas las clases, no solo porque en ella se tratan cuestiones que hoy son de un interés general, sino porque contiene datos y noticias muy provechosas á toda clase de viajeros.

Camisería. El acreditado industrial don Emilio Boyer, que desde el fallecimiento del señor Barthe se encargó de la direccion de la camisería que con este nombre existe en la calle de Tetuan, considerada como el primer establecimiento de este género en Sevilla, y cuya actual prosperidad le debe en gran parte á los esfuerzos de su gerente, ha resuelto separarse de la compañía que llevaba con la viuda, su hermana, y fundar por cuenta propia una nueva casa de confecciones.

Boletín religioso. Hoy. San Agustin, obispo, doctor y fundador. JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia de San Agustin, por la testamentaria de la Sra. D.ª Teresa Vazquez de la Torre (q. e. p. d.) en sufragio por el alma de dicha señora y sus difuntos.

vo golpe, que hirió á un tiempo su orgullo y el amor que espermentaba por Maria. Bautista fué á revelar la infidelidad de su esposa. Al pronto no quiso creerlo y en medio de su cólera arrojó al criado que se habia atrevido de aquel modo. Pero reflexionándolo mas detenidamente y comprendiendo que ningún motivo tenia para desconfiar de aquel servidor, habló de nuevo y condescendió en interrogarlo sobre la culpable tralacion que habia ido á denunciarle. Entonces supo por boca del criado la intimidad que mediaba entre Maria de Vellerano y el caballero de Vincini, cuyas citas misteriosas eran generalmente de noche en el pabellon situado á orillas del mar. Bautista añadió que si el marqués deseaba convencerse por sí mismo no tenia mas que acudir al pabellon á la hora indicada.

elevaba del fondo de su alma denunciándole como un asesino. El crimen estaba consumado, y no podia retroceder. Presa de mil encontradas sensaciones penetró en su cuarto y dejóse caer en el lecho acometido de un fuerte vértigo; pero haciendo un esfuerzo supremo arrastróse como pudo hasta la campanilla, y despues de llamar con mano convulsa quedó privado de conocimiento. Bautista, que fué el primero que acudió, halló á su amo tendido en tierra y al parecer victima de terribles convulsiones. Todo el castillo corrió á su socorro y Emilia la primera, pero fué tal lo que ella se sobrecogió al contemplar el semblante de su padre que tenia todas las trazas de un cadáver, que fué preciso sacarla de allí sin conocimiento. Gracias á los cuidados que se le prodigaron, no tardó el marqués en recobrar el sentido y aprovechando un momento de lucidez:

con el temblor del criminal y despues de penetrar en la lóbrega estancia dejó maquinalmente la cesta al lado de su víctima, interin esta le daba las gracias con su acostumbrada dulzura. Sabiendo el infame que aquella era la última noche que debía verla, contemplábala con ojos estraviados, y los remordimientos que agitaban su alma pintábanse en su rostro pálido y contraído. La marquesa contemplaba la turbacion del marqués sin explicarse la causa. Creyendo que el marqués se compadecía de ella arrojóse á sus plantas; pero él masturbado que ántes separóse de ella y despues de decirle que se levantasé salió del calabozo sin atreverse siquiera á volver la cabeza. Por muy criminal que fuese el conde no estaba aun bastante endurecido su corazon, que pudiese ahogar la voz de la conciencia que se

Semejante revelacion causó al confiado esposo tal furor que creyó volverse loco de celos. Anhelaba por momentos que llegase la hora de la cita para atravesar con su daga el corazon de su mujer, y el del infame ladrón de su honra. La noche llegó por fin. El marqués se dirigió sin hacer el mas leve ruido al pabellon y se ocultó entre los árboles que le rodeaban. Apenas habia cinco minutos que estaba en espera, cuando percibió el ruido de dos personas que se adelantaban cuchicheando. El corazon del marqués latió con una violencia hasta entonces para él desconocida. Frecuró cuanto pudo contener su respiracion, y oprimiéndose la frente con las manos, quedó como clavado en el sitio. Entonces prestó atento oido. En aquel momento penetraban en el pabellon los dos amantes.

Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem en Maiz, Alberjon Alpiste, Carne de Ido, de Jabon bl... En la Alameda de Aceite á 3... Trigo de bas de 40... Trigo de bas de 34... De Madruos de 1... De Cádiz suya á la las once y De Málaga tanto de la la noche. De los madrugada

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Agosto de 1872. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: El resultado que arrojan los datos del primer día de elecciones...

En Madrid no cabe ya duda de triunfo de los siete radicales, y en provincias hasta ahora los datos que hay...

Por muchas variaciones que sufra nuestro cálculo con los resultados del día de hoy y de mañana, ya no pueden alterarse el fondo de la cuestión electoral...

Publica la Gaceta los decretos de la presidencia del Consejo de ministros disponiendo que case en el despacho interino del ministerio de Gracia y Justicia...

de los parlamentos, el gobierno pierda una votación de tal importancia, que no va su decoro, sino razones de alta política...

El partido republicano federal no tiene esos caracteres, y sin embargo de eso es la minoría legal de las Cortes. Por lo tanto, la solución es clara y terminante...

Table with results of elections: Centro, Audiencia, Lotería, Congreso, Hospital, Palacio, Hospicio.

La Gaceta solo dice el 26 al dar cuenta del estado de la insurrección carlista que no se tiene noticia de que haya ocurrido ningun encuentro...

Publica la Gaceta los decretos de la presidencia del Consejo de ministros disponiendo que case en el despacho interino del ministerio de Gracia y Justicia...

Cuatro decretos del ministerio de la Guerra publica el periódico oficial: nombrando vocal de la junta encargada de redactar una ordenanza general del ejército...

Se ha dispuesto que por el ministerio de Hacienda, para los efectos del impuesto industrial, se comprendan en las vigentes tarifas, unidas al reglamento de 20 de marzo de 1870...

De La Correspondencia de España y demás periódicos, copiamos las noticias y partes siguientes: Anteyase promovió un motín entre los presidiarios andaluces y castellanos confinados en el presidio de Alcalá de Henares...

Paris, 25.—Algunos radicales insisten en celebrar el aniversario del 4 de setiembre, por medio de banquetes y otras manifestaciones, pero el gobierno está firmemente resuelto a impedirlos.

Se desmiente que el consejo de ministros se haya ocupado del proyecto del Sr. Thiers, relativo al establecimiento de dos cámaras.

Este proyecto se ha aplazado para dentro de algunos meses.

En las grandes maniobras militares de Italia, que mandará Victor Manuel, tomarán parte 80.000 soldados.

Nueva-York, 25.—Disminuyen las probabilidades de que sea elegido presidente de la República de los Estados Unidos el señor Greeley.

La reelcción del general Grant parece segura.

Colonia, 25.—Han ocurrido graves desórdenes en Essen (Westfalia) a consecuencia de una orden prohibiendo una procesion cívica en honor de los jesuitas expulsados de Alemania.

El pueblo ha destruido la casa del subprefecto.

Ayer dieron muerte a un hombre en Salamanca, pero sin que esta desgracia tuviera relacion alguna con la cuestion electoral.

El día 2 de noviembre deberán reunirse las nuevas diputaciones provinciales.

En Villena, parece que han surgido ciertas dificultades que entorpecen la eleccion.

La manifestacion de ayer tarde a la memoria del ex-titulado republicano de Madrid Sr. Galiana, se ha verificado con el mayor orden. Salió del monumento del Dos de Mayo a las cinco y media...

Procedía una banda de música seguita una coretela abierta en que iba un amigo del finado y su hijo, niño de unos 13 años, y enfrente llevaba uno de los concurrentes una corona de siemprevivas y laurel con la dedicatoria.

Seguian presidiendo la comitiva, los señores general Contreras, Garcia Lopez, Riapa y Estebanéz. Detras iban los redactores del Combate con un pendon rojo, dos cañones con inscripciones, dos cañoneras arrojadas y despues otras cuatro o cinco banderas de los distritos.

Se confirma la noticia que ya hace algun tiempo habia circulado de un desfalco de mucha consideracion en la caja municipal de Cádiz. El Comercio de

aquella ciudad contiene acerca de este asunto los datos siguientes:

«De los datos oficiales comunicados al municipio en la sesion de anteyayer, resulta que el día 30 de junio debian existir en caja 3.056.675 reales y 51 céntimos, y solo habia 2223 reales. La diferencia de 3.054.452 parecía invertida en libramientos en suspenso, varios recibos y órdenes verbales del alcalde.»

El depositario anterior ha dado sus escusas, consignándolas en un documento muy extenso que no se ha publicado íntegro y que es difícil de extractar.»

El ayuntamiento gaditano ha nombrado una comision compuesta de cuatro individuos para que, examinando los antecedentes partida por partida, emita dictámen sobre las causas y caracteres del desfalco.

—Por un telegrama recibido hoy se sabe que el marqués de la Vega de Armijo ha retirado su candidatura del distrito de la provincia de Pontevedra, por donde se habia presentado.

En los alrededores de Almurdiel se han levantado cinco ó seis pequeñas partidas carlistas, segun telegrama del comandante de Despeñaperros.

En Villamil, distrito de Burgos, se presentaron ayer dos carlistas á caballo y exigieron que se les entregasen los documentos electorales, dirigiéndose despues de obtenerlos hacia Tiembra.

El conde de Moltke, acompañado de algunos generales del gran estado mayor alemán, está recorriendo actualmente la Alsacia.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Agosto 27, 5 y 10 tarde. Segun los últimos resultados conocidos de las elecciones, llevan ventaja los radicales en 269 distritos; los republicanos en 74; los conservadores en 24; hay 6 indefinidos y se ignora el resultado de 30.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCION COMERCIAL

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 26. Consolidado, 27,10. Deuda del personal, 00,50. Bonos, 74,00. Acciones del Banco de España, 483,00.

Córdoba. Trigo de 33 a 35. Cebada, de 22 a 24. Habas de 24 a 26. Garbanzos, de 40 a 40. Escaba de 44 a 45. Aceite en los molinos, a 33. Idem en la ciudad, de 28 a 40.

Sevilla. En la Alhóndiga.—Trigo de 34 a 47. Cebada de 24 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite a 39 1/2.

Málaga. Trigo de 46 a 58. Cebada de 23 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jáen. Trigo de 44 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde.

De Córdoba a Belmez. Abierta a la explotación la seccion de este ferrocarril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez a Almorcheon y de Ciudad-Real a Badajoz.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos.

Seccion de Lebrija a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 35 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 14 minutos de la tarde.

Diligencias correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferrocarril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

CAMPANADAS que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Añora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almuden.—Ildefonso R. J. López.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Nababan. Villafraanca.—Mannel Adamuz.

POSADA DEL PCTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rumbal.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraanca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 28, en la pescaderia.

Vapores correos trasatlánticos de la Société Générale de transports maritimes.

Para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé.—El vapor correo francés de 3.000 toneladas, nombrado SAVOIE, saldrá fijamente de Gibraltar con la correspondencia pública y de oficio el 18 de agosto...

gioso.

obispo, doctor... Hoy en la... por la testa... res Vazquez... sufragio por... sus difuntos... media de la... solemne fun... glesia. a solemne no... rden Tercera... en esclareci... iterbo en la... cantara, des... sin sermón... rde de María... Ntra. Sra... on causó al... or que creyó... mtos que lle... para atrave... orazon de su... ladrón de su... in. ó sin hacer... on y se ocula... la rodesban... minutos que... do percibió el... que se adelan... és latió con... entonces para... on contener... de la fronte... como clavado... nto oido. penetraban en... ates.

ALMACEN DE PIANOS Y MUSICA DE ANTONIO PEREZ Y CRUZ. CALLE DEL LICEO NUM. 22. CORDOBA.

En este nuevo establecimiento que acaba de abrirse en esta capital, se ofrece al público un buen surtido de pianos, de las fabricas mas acreditadas de España, que se garantizan por un año, vendiéndose al precio de fabrica, y aun con alguna rebaja si el pago se hace al contado.

INJECTION BROU Higiene infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 2, Córdoba.

Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto anís, Cuatro frutas, Curezao, Rosa blanca, etc. ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

BUENA OPORTUNIDAD.

Se vende la preciosa casa recientemente construida, con buenas y magnificas habitaciones, acristalada y todo el pavimento bajo de mosaico con chimenea francesa, cocinas alta y baja con gas, etc.

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas inglesas y españolas desde el minimo precio de 70 rs. en adelante.

EL ORIENTE.

Almacen de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina á la de Prim, Córdoba.

AVISO.

En la fundicion de hierro de los Señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arados Jaen, montados á la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

Venta. Se hace de la casa principal calle de Carreteras número seis, con muchas y cómodas habitaciones, y todas las dependencias necesarias para una numerosa familia.

Las carreras de España.

Noticias de todas ellas y condiciones para seguir las, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del Diario.

Segunda enseñanza.

El establecimiento particular de segunda enseñanza, dirigido por el licenciado D. Tomás Miguel Crespo d'l Moral, con la cooperación de los ilustrados profesores D. Miguel de la Riva y Crespo, doctor en filosofía y letras y D. José María Conde y Fernández licenciado en ciencias.

Venta ó arrendamiento.

Se hace de la casa número 67, calle de Alcolea, propósito para tienda. En la número 1.º plazuela Conde de Gavia, se trata.

COLEGIO CATOLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR.

Dirigido por el Ilmo. Sr. Obispo de Antio, Vicario Apostólico de Gibraltar, y con la cooperación de diez y ocho ilustrados profesores.

El día 1.º de Agosto próximo se abrirán las matriculas de las clases del curso 1872 á 1873.

Uno de los objetos principales de este Colegio es el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, principalmente el inglés, francés é italiano, sin por eso descuidar la propia, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España para ingresar en las diferentes carreras literarias, militar etc. etc.

La enseñanza está dividida en cuatro clases. 1.ª Primera instrucción elemental y superior. 2.ª Segunda enseñanza hasta el grado de Bachiller. 3.ª Curso de aplicación al Comercio. 4.ª Preparación para ingresar en los Colegios tanto militares como civiles, y especialmente navales y de ingenieros.

Lana. Se vende en la calle de la Encarnación, núm. 17.

Huespedes. Se admiten en una casa que no es de pupilos dándose buen trato y con economía en los precios.

Venta de fincas rusticas.

A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, al contado ó á plazos, se venden las fincas siguientes:

En el término de Aguilar. Ciento seis fanegas, un celemin y tres cuartillos de tierra, puestas en garrotos de olivo como de quince años, conocidos por la suerte del hachón del cortijo de Juan Blanco, todas bajo una linde, que lindan con el camino de la campiña, olivares de los herederos de D. Tomás Heredia, terrás de D. Juan Gutierrez, olivares nombrados poblaciones y otros linderos.

Arrendamiento. El de los cortijos de Redondo alto y bajo. Se hace juntos ó separados. El 1.º tiene 912 fanegas de cabida y el 2.º 1317 fanegas. Total 2,229 fanegas de tierra.

Madera de álamo. En la calle del Silencio núm. 11, se vende una gran partida de madera seca de álamo blanco, aserrada de un año, en medianas de 1.º, 2.º, 3.º y 4.º clase.

Venta. A voluntad de su dueño se vende el cortijo de Peñaflor, término de Santa Elena, de cabida de treinta y ocho fanegas, con casa de teja, era empedrada, dos pozos con agua, con alpacas ó sin ellas. Para tratar con su dueño en Puente Genil, calle Gredillas núm. 35.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de fados tamaños y á los precios mas equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de vos brica.

Las cuatro barras de sangre.

Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadrado en rústica con mas de 270 páginas y se vende á 4 REALS en la librería del Diario.

La hofblondina. Célebres pildoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é impotencia. Repone las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermejado ó abusos en los placeres, están ejerciendo con estas pildoras las funciones de un joven robusto y sano.

Vinagre superior.

Se vende en la calle del Mármol de Bañuelos casa número 4.

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningún aficionado á las bellas letras querrá dejar de leer.

Gabinete de consultas médicas y de enfermedades de los ojos.

Todos los días excepto los festivos de siete á nueve de la mañana y de cuatro á seis de la tarde. Grátis para los pobres de solemnidad. Calle de Moreria, núm. 6.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 60 de la calle de Alcolea. En la núm. 53, darán razon.

Pérdida. Se ha perdido un pañuelo de color blanco con festón anejo, un pico bordado con blanco y sin marca, el domingo 48 del corriente desde la plaza de toros á el café el Gran Capitán.

Biblioteca DE AUTORES CORDOBESES, ó sea colección de las obras de los hijos de Córdoba y su provincia. Se publica por cuadernos de á ocho pliegos á 25 céntimos cada uno de estos, ó sean dos reales los primeros. Se suscribe en todas las librerías y talleres de encuadernación de esta capital.

Venta. Se venden unos armarios, mostradores y varios efectos para una tienda y algunos para puertas. En la calle San Fernando 102 darán razon.

SOMBRERERIA DE LAS TRES B. B. B. BUENO, BONITO, Y BARATO.

Calle de Prim número 13 se acaba de recibir un abundante surtido de sombreros de fieltro y castor de diferentes colores última novedad, de las fabricas mas acreditadas de París: los de señoras y niñas adornados con el mas esmerado gusto: gran surtido de gorras y sombreros hongos para trabajadores á 8 rs.

Arrendamiento. Se hace por término de tres años á contar desde primero de Enero de 1873, del cortijo nombrado de la Fuente cubierta, que situa en el término de la Rambla, que tiene pozos de agua abundante, y se compone de 208 fanegas de tercio, y una haza que linda á dicho cortijo, llamada de la Vereda, de 12 fanegas de tierra, con nueve de pan llevar, en la que hay un pequeño fontanar con árbol frutales. A la persona que le convenga puede dirigirse á la plazuela de Pineda número 1, en donde podrá enterarse de las condiciones.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montero, 51, pral. Madrid.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romancesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguíluz y música de D. Cristóbal Cudrid. Se ha recibido ejemplares del libreto en la librería del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas por alguno á los mismos precios que en las Almacenes de Madrid.

(BOTICA) LA OFICINA DE FARMACIA

Repertorio Universal de Farmacia práctica.

Redactado para uso de todos los profesores de ciencias médicas en España y en América, según el plan de la última edición de DORVAULT y á la vista de cuantos nuevos é importantes datos han publicado simultáneamente el Compendio de Farmacia práctica de DESCHAMPS, las últimas ediciones del Códex y de la Farmacopea española, el Tratado de Química de SAEZ PALACIOS, La Flora farmacéutica de TEXIDOR, el Tratado de Hidrología médica de GARCIA LOPEZ, La Botica de CASANA Y SANCHEZ OCAÑA, y la mayor parte de los Anuarios científicos españoles y extranjeros conocidos hasta el día por los doctores D. José de Pontes y Rosales, segundo farmacéutico de la real Casa, oficial del cuerpo de Sanidad militar, etc., y D. Rogelio Casas de Batista, de la real Academia de medicina, profesor clínico de la Universidad central, etc.

Esta magnífica é importante obra constará de un grueso volumen en 4.º mayor, ilustrado con unos 500 grabados intercalados en el texto, y se publicará por cuadernos de unas 160 páginas con sus grabados correspondientes, al precio cada uno de 3 pesetas en Madrid y 3 pesetas y 25 céntimos en provincias, franco de porte.

Se han repartido el primero y segundo cuadernos. Nota.—El tercer cuaderno está en prensa y saldrá á la mayor brevedad. Se suscribe en la Librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topeta, número 10, Madrid.—En la misma librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomiende en el ramo de librería.

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprenden la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes: Latin y castellano. Geografía. Historia universal. Historia de España. Betórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y algebra. Geometría y trigonometría. Fisiología e higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernación en holandés.

Venta. Se hace de una haza de 3 fanegas de tierra de primera, el pago de la Salud. En la calle de los Moriscos, núm. 46, darán razon.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Enero último, se efectuarán respectivamente en los días 2 y 9 del próximo mes de Setiembre á las once de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados del público.

Arrendamiento. Desde el 24 de Setiembre próximo á S. Juan un inmueble se arrienda la casa núm. 12, calle de San Pablo. En la misma darán razon.

Segunda enseñanza. El establecimiento del preceptor de Latín y Humanidades D. Pablo Antonio Fernandez de Molina continúa en la casa de su pertenencia, calle de Fitoro, núm. 3, ampliada (por no haber cabido mas alumnos en curso anterior) con la magnífica casa lindante del Sr. D. Juan de Dios Montesinos, que la deja por haber fijado su residencia fuera de esta capital.

Las clases seguirán á cargo del referido profesor, auxiliado por el ingeniero agrónomo y catedrático de este Instituto D. José María Rodríguez, y el doctor en filosofía y letras D. Miguel de la Riva, que dará principio á ellas el día primero de Octubre. Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Núm. Ayer se extraordi Gobierno El Exo nacion eibir me «Han t ta Corte quilled, dias los tos y los España samente sa los candi del Gobie Lo que por medi rio para bitanes Córdoba Goberna Alcaidia Recauda cios de la fe Central Primer Segund Tercera Cuarta Matada Córdoba Juzgado trito Don Fel prime derel su par Hay vos que Escriban Francisco, y do vecinda ta para Pozoanco tal, núm confina de en la del Cus número apreciación novocion dion; y Jugur e á las do y uno d público do las sarse e